

## NOTA DE PRENSA - VIA BURGALESA- EL CAMPO DE BURGOS

Estamos viviendo tiempos convulsos en el campo, y más cercano, en el sector agropecuario burgalés.

Los agricultores están viendo cómo los costes de producción aumentan exponencialmente día tras día, además se la añade la creciente sequía en la que estamos sumergidos. En el campo de la provincia de Burgos se da otro añadido que es la falta de relevo generacional en las explotaciones agropecuarias y el desinterés de las nuevas generaciones por el sector primario.

El sector primario siempre ha sido sinónimo de fuente de asentamiento poblacional en el medio rural, que, tras el mismo, da capacidad de disposición de servicios en dicho medio. La provincia de Burgos vive del campo y es parte fundamental del futuro de esta.

Vía Burgalesa no puede pasar por alto estos hechos, y denuncia públicamente la dejadez de las instituciones encargadas de la gestión agropecuaria en el campo Burgalés. Tanto la Consejería de Agricultura de la JCYL como el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación deben hacerse con las riendas de la situación y proponer medidas eficaces que revitalicen el tan denostado campo de Burgos.

Desde Vía Burgalesa, en nuestro afán propositivo, queremos plantear varias soluciones al respecto, o por lo menos que sean base para dichas soluciones que vemos muy necesarias:

- Aceleración de las infraestrucutras contempladas en la provincia dentro del Plan Hidrológico Nacional, en especial, la puesta en marchad e la presa de Castrovido.
- Mejoras de las infraestructuras hidráulicas en el campo burgalés, aumentando las zonas irrigadas y de mayor valor agrarío, financiadas por la Consejería de Agricultura de la Junta de Castilla y León.
- Cooperación con el ITACYL (Instituto Agrario de Castilla y León) y con las Universidades de la Comunidad, para potenciar estudios agronómicos encauzados en obtener variedades agrícolas más resistentes para épocas de sequía de los cultivos existentes en la provincia y, en su caso, estudios de nuevos cultivos aptos a las nuevas condiciones climatológicas en nuestras latitudes.
- Aumentar la capacidad de control en las explotaciones agropecuarias, de manera que, entre otras actuaciones, se localicen y eliminen todos los pozos ilegales y sin los permisos pertinentes. No solo el agua que vemos embalsada debe ser controlada, sino también las aguas subterráneas y acuíferos en el subsuelo, que son los grandes reservorios de agua en el campo burgalés.
- Mejoras en los regadios, aumentando la capaacidad de embalse, mejorando la red, digitalizandola y aplicando sistema de ahorro. Aumento de la





técnificación en las explotaciones con el uso de nuevos elementos como drones, sensores de humedas, etc... Igualmente, aprovachamientos de los residuos en las explotaciones ganaderas, ahondando especialmente en su uso como fertilizante, para reducir la dependencia exterior en este tipo de productos.

- Reducción de la carga burocratica para la tramitación de la PAC o de cualquier otra ayuda.
- Incentivar el consumo en el origen, evitando/reduciendo productos extracomunitarios, ya que el control sobre los mismos es mínimo, creando agravios comparativos con el producto europeo con altas exigencias medio ambientales. Los acuerdos de importación agropecuarios con países de fuera de la Unión Europea deben revisarse, replantearse y, en su caso, marcar reglas más estrictas para su introducción en el mercado común y siempre en las mismas condiciones que los productos nacionales.
- Mejora en las ayudas directas al gasóleo agrícola o reducción de los impuestos especiales.
- Cumnplimeinto real de la Ley de la Cadena Alimentaria, para hacer más equitativa la relación de precios entre el productor intermediarios comercio consumidor, abogando por precios justos en el origen y el trato directo productor-consumidor.
- Aumento de los beneficios a jovenes agricultuores para reducir la edad media de los mismos. Indicentivos para la creación de empresas transformadoras de producto en el medio rural, ligadas a jovenes agricultores. En definitiva, que jejuvener el campo burgales, autonómico o nacional se convierta en una prioridad para las administraciones.
- La reformas que se realiacen en el sector o en la gestión de la PAC deben ser negociadas y acordadas con el propio sector para hacerles participe y conocedores antes de su aplicación y así mejorar su aplicación.

